



• Por una educación científica, humanista, crítica, formativa y popular •



## COORDINACIÓN EJECUTIVA 2024-2026

Comunicado 34

# 24 DE MAYO DE 2024 ¡NO SE OLVIDA!

### A las y los afiliados:

En el marco del 20 aniversario de la fundación de nuestra organización sindical, el pasado 30 de mayo se realizó un convivio entre las y los afiliados en el plantel Del Valle para conmemorar el primer año de recuperación de nuestra organización.

Todas y todos sabemos lo que motivó a que un nutrido grupo de afiliadas y afiliados en octubre de 2023 iniciáramos la batalla en contra de la corrupción y el charrismo que se pretendía instalar en nuestro Sindicato, fueron meses de lucha en varias vertientes: legal, política, informativa y de movilizaciones, para lograr que quienes pretendieron desaparecer a nuestro Sindicato perdieran legal y legítimamente la batalla y así iniciar una nueva etapa de rescate Y reconstrucción de los principios que dieron origen a esta organización: autonomía, equidad, democracia, solidaridad, cooperación. autogestión, responsabilidad, legalidad, honradez, dignidad, transparencia, paridad, proporcionalidad y servicio.

Esta batalla concluyó de manera exitosa el 24 de mayo de 2024, con el triunfo de la actual Coordinación Ejecutiva (CE) 2024-2026, respaldada por un amplio voto de las y los afiliados, que con su participación hicieron posible el rescate y resurgimiento de nuestra organización, es en ese sentido en que se celebró y conmemoró este acontecimiento con un Foro Sindical y con una kermes para el disfrute de todas y todos.

Agradecemos profundamente a quienes nos acompañaron a estos eventos y una vez más les decimos que esta CE, hará todo lo que este a su alcance para lograr que el daño que, al interior sufrió nuestro Sindicato, tanto político como económico, no quede impune.

Las y los invitamos a trabajar juntas y juntos para continuar con el fortalecimiento de nuestra organización, pues aún hay muchos retos por vencer.

Finalmente se anexa el mensaje de nuestro Secretario General, leído en este gran evento.

**¡AUTONOMÍA Y FORTALEZA SINDICAL!, ¡AUTONOMÍA Y FORTALEZA SINDICAL!**

**EN LUCHA, EN LUCHA, ¡EL SINDICATO DE LA AUTONOMÍA DE LA CIUDAD!**

**FRATERNAL Y COMBATIVAMENTE  
SUTUACM**

**“Por una educación científica, humanista, crítica, formativa y popular”**

**COORDINACIÓN EJECUTIVA 2024-2026**

**Ciudad de México, a 09 de junio de 2025**

## COORDINACIÓN EJECUTIVA 2024-2026

### Compañeras y compañeros:

En el marco de la conmemoración de los primeros 20 años de nuestro Sindicato, hoy nos encontramos de manteles largos, este año celebramos 20 años de historia, de lucha y de identidad colectiva como sindicato. Dos décadas en las que el SUTUACM ha sido una herramienta de defensa, de representación y de organización de las y los trabajadores universitarios.

Hoy, con profunda emoción, celebramos que hace un año iniciamos una lucha decidida y colectiva. Un año de haber levantado la voz, de habernos reencontrado como base e iniciar una lucha por la dignidad y la justicia, haciendo valer la verdadera razón de ser de nuestra organización: la defensa del interés colectivo. Esto con el fin de devolverle el Sindicato a quienes realmente les pertenece: a ustedes, a la base trabajadora.

No ha sido fácil. Encontramos un Sindicato saqueado y traicionado por quienes lo usaron para beneficio personal, con manejos dolosos y actos de robo que jamás debieron haberse permitido. Pero gracias a la unión y a su confianza, lo estamos recuperando. Y eso, compañeras y compañeros, es un triunfo histórico que nunca debemos olvidar.

Hace apenas un año éramos poco más de 800 afiliados. Hoy somos 1,035. Este crecimiento no es solo una cifra; es el reflejo de una recuperación moral, política y organizativa. Cada afiliada y cada afiliado que regresa fortalece este proyecto de dignidad sindical.

No podemos negar que aún existen voces que justifican o defienden los hechos que casi provocan la disolución de nuestro sindicato. Pero desde esta mesa, esta Coordinación Ejecutiva lo dice con claridad: el SUTUACM no debe volver a ser rehén de intereses personales o grupales. Nuestro compromiso es con la base, con sus derechos, con su bienestar. Y a quienes aún dudan, los invitamos a sumarse a la construcción, no a la confrontación.

Pero también debemos estar conscientes de que esto apenas comienza. Aún hay mucho por hacer. Tenemos que seguir organizándonos, fortaleciendo nuestras conquistas laborales, defendiendo nuestros derechos y abriendo camino para las nuevas generaciones. Entre los retos más urgentes que enfrentamos destacan:

- La actualización de nuestros Estatutos, para que sean un marco moderno, transparente y participativo.
- La consolidación de las Comisiones Mixtas, como espacios de diálogo, de trabajo permanente y corresponsabilidad real.

Y, sobre todo, el inicio de un proyecto estratégico: dotar al SUTUACM de oficinas propias y dignas que marquen el comienzo de nuestro patrimonio sindical.

Todos estos cambios de visión no los logrará sólo una Coordinación Ejecutiva. Estamos sentando las bases de un Sindicato transparente, combativo y verdaderamente representativo, entre todas y todos. Y esa es nuestra mayor fortaleza. La historia que estamos escribiendo es de todas y todos nosotros.

En este momento, quiero hacer un reconocimiento y agradecimiento especial a quienes desde los órganos internos han acompañado esta transformación con ética, compromiso y convicción: Gracias al Consejo General de Representantes, a la Comisión Electoral, a la Comisión de Finanzas, de Honor y Justicia, de Garantías y Vigilancia, al Comité de Transparencia y al Comité de Informática y Comunicación.

Su trabajo ha sido clave para sostener la legalidad, transparencia, el orden y la legitimidad de este proceso de recuperación sindical.

A nombre de la Coordinación Ejecutiva 2024-2026, agradezco la confianza, el respaldo y la participación de cada compañera y compañero. Les invito a que sigamos avanzando con convicción, con firmeza y con la certeza de que:

¡El SUTUACM VIVE!  
¡Se fortalece y pertenece a su base!  
¡Que vivan los 20 años del SUTUACM!  
¡Que viva la base trabajadora!  
¡Que viva la unidad y la dignidad sindical!  
¡Por la dignidad, por la justicia y por el futuro del SUTUACM!  
¡Muchas gracias!  
Sergio Alejandro Ibarra Serrano  
Secretario General  
Ciudad de México, a 30 de mayo de 2025